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学校給食に関するアンケート実施概要（保護者）

【調査対象】
市立学校に在籍する保護者 約27,000人

〈小学校各区３校〉
川崎区 渡田小学校、東門前小学校、川崎小学校
幸 区 東小倉小学校、日吉小学校、幸町小学校
中原区 上丸子小学校、西丸子小学校、下沼部小学校
高津区 高津小学校 梶ヶ谷小学校、末長小学校
宮前区 有馬小学校、平小学校、宮崎台小学校
多摩区 菅小学校、宿河原小学校、南生田小学校
麻生区 真福寺小学校、麻生小学校、西生田小学校

〈中学校各区２校〉
川崎区 川中島中学校、富士見中学校
幸 区 南河原中学校、御幸中学校
中原区 中原中学校、西中原中学校
高津区 橘中学校、西高津中学校
宮前区 宮崎中学校、犬蔵中学校
多摩区 稲田中学校、南生田中学校
麻生区 白鳥中学校、西生田中学校

〈特別支援学校４校〉
聾学校、中央支援学校、田島支援学校、田島支援学校桜校

【調査方法】
Googleフォームによる無記名回答方式

【調査期間】
令和６年9月24日〜10月11日

【回答者数（回答率）】
9,144人（約３割）

【調査項目】
 現在の学校給食への満足度

 給食に求めること

 給食のよい点、改善してほしいこと

 食材の産地について

 多様な食材の使用について

 給食費の改定について
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学校給食に関するアンケート実施結果（回答数）

小学校 中学校 特別支援学校 合計

1年 2年 3年 4年 5年 6年 1年 2年 3年 幼稚部 小学部 中学・
高等部

川崎区 80 116 118 118 148 151 162 161 158 1 13 58 1,284

幸区 131 120 126 130 156 129 129 126 150 - - 2 1,199

中原区 125 105 133 143 134 159 143 113 105 1 12 32 1,205

高津区 184 167 153 208 209 189 237 192 180 - 2 43 1,764

宮前区 87 97 105 114 127 116 206 180 146 - - 3 1,181

多摩区 133 149 117 145 148 162 169 195 184 - 9 7 1,418

麻生区 103 102 104 110 145 117 138 146 127 - - 1 1,093

合計 843 856 856 968 1,067  1,023 1,184 1,113 1,050 2 36 146 9,144

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（給食の満足度）

【本市の給食について、どう思いますか】

満足
4,085件

44.7%まあ満足
4,207件

46.0%

やや不満
692件
7.6%

不満
160件
1.7%

回答数
9,144件

満足
2,793件

49.8%
まあ満足
2,400件

42.8%

やや不満
336件

6.0%

不満
84件

1.5%

満足
1,191件

35.6%

まあ満足
1,733件

51.8%

やや不満
348件

10.4%

不満
75件

2.2%

満足
101件

54.9%

まあ満足
74件

40.2%

やや不満
8件

4.3%

不満
1件

0.5%

回答数
5,613件

回答数
3,347件

回答数
184件

小学校

特別支援学校

中学校

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（給食に求めること）

【給食に求めることは何ですか（複数回答）】

 「栄養バランス」との回答が最も多く、９０％以上
の回答者がこの項目を選択しました。

 次いで「美味しさ」「食材の安全性の確保」との回
答が多くありました。

8,321 件

7,774 件

3,799 件

6,111 件

2,733 件

1,397 件

2,661 件

1,635 件

53 件

292 件

0 件 2,000 件 4,000 件 6,000 件 8,000 件 10,000 件

栄養バランス

美味しさ

多様な献立の提供

食材の安全性の確保

多様な食材の使用

アレルギーへの対応

食育の充実

地場農産物の使用

特に求めることはない

その他

保護者

総回答者数 9,144人
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学校給食に関するアンケート実施結果（給食に求めること）

【給食に求めることは何ですか（その他）】

「量、ボリューム」109件（小71・中38）
• 量。男子には少ないみたいです。
• 小学校高学年にしては量が少なすぎる。
• 品数と量が少ない。
• お腹いっぱい食べさせてあげたい。
• 量が少ない、果物が少ない。
• その子に見合った量

「有機野菜の使用や添加物の不使用」
32件（小21・中11）

• 無添加、無農薬、安心できる食材
• 添加物や化学調味料を使わないこと。

「給食回数」20件（小15・中５）
• 学校が始まってからもう少し早めに給食を出してほしい。
• 登校日は給食があること。
• 共働きのため、給食がない日を少なくしていただけるとありがたい。

「温かさ」17件（小５件・中12件）
• 温かい食事の提供
• 温かく、子どもたちが何回もおかわりしてしまうほどの給食内容

「子どもが喜ぶメニュー、デザートの提供」
13件（小８・中４・特１）

• デザートなどで、楽しめるメニュー

その他
• 子どものわくわく感
• 食べたくなるような見た目
• 季節・イベントごとのメニュー
• 食事を通じて他者との関わり
• 十分な給食時間の確保
• 異物混入などのない安全性
• アレルギーなどがあってもできるだけ同じものを食べられる共通献立の導入
• 子どもが楽しく食べること。
• 口触りのよさ
• 肉と魚などたんぱく質の量が多く、力がわくようなメニュー
• 清潔かどうか
• 刻み食なので対応してほしい。
• 豚肉が入っていないメニューの提供
• 食べ方の所作、食べ物への感謝、地域の風習や季節の食べ物などの学び

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（よいと思うこと）

【給食について、よいと思うことは何ですか】

 ９０%以上の保護者が
「子どもが美味しそうに食べている」
「栄養バランスに配慮されている」
「献立が豊富で、毎日違うものを食べさせ
ることができる」
「家庭では出さない献立や食材を食べさせ
ることができる」
「お弁当を準備しなくていい」
「温かいものを食べられる」
点について、よいと思うと回答しました。

90.7%

97.6%

93.4%

91.9%

82.7%

88.1%

98.5%

85.1%

95.8%

66.8%

0 件 2,000 件 4,000 件 6,000 件 8,000 件 10,000 件

子どもが美味しそうに食べている

栄養バランスに配慮されている

献立が豊富で、毎日違うものを
食べさせることができる

家庭では出さない献立や食材を
食べさせることができる

食べ物の好き嫌いをなくす
「きっかけ」になる

みんなで同じものが食べられる

お弁当を準備しなくていい

献立の話など、子どもとの
コミュニケーションのきっかけになる

温かいものを食べられる

子どもの好きなものが多い

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（改善してほしいこと）

【給食について、改善してほしいことは何ですか】

 約４０％の保護者が
「果物やデザートの回数が少ない」
と回答しました。

 また、約３５％の保護者が
「食べる時間が足りない」と答え、
２０％以上の保護者が
「量が足りない」
「魚の回数が少ない」
「給食回数が少ない」
と回答しました。

23.7%

4.7%

4.2%

9.7%

10.9%

40.8%

24.1%

14.1%
11.7%

7.0%
1.3%

20.6%

34.9%

0 件 2,000 件 4,000 件 6,000 件 8,000 件 10,000 件

量が足りない

量が多すぎる

食べさせたいと思う献立がない

味が子どもの好みに合わない

給食費が高い

果物やデザートの回数が少ない

魚の回数が少ない

野菜の量が少ない

肉の回数が少ない

子どもが嫌いな食材が多い

お弁当を持たせたい

給食回数が少ない

食べる時間が足りない

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（食材の産地）

【本市の給食では、主要食材など国産で調達できるものは国産品を使用しています。このことについて、どう思いますか】

 約５１％の保護者が「今後も、国産で調達でき
るものを使用してほしい」と回答し、約４５％
の保護者が「食材の安全性が確保されているの
であれば、国産品にこだわる必要はない」と回
答しました。

今後も、国産で調達でき
るものを使用してほしい

4,692件

51.3%

食材の安全性が確保され
ているのであれば、国産
品にこだわる必要はない
（外国産の食材を使用し

ても構わない）

4,106件

44.9%

特に意見はない
204件

2.2%

その他
142件

1.6%

回答数
9,144件

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（食材の産地）

【食材の産地に関するその他の意見】
「外国産の食材を使用しても構わない」

57件（小38・中18・特１）
• 国産を優先してほしいが、安全性が確認できていれば外国産のものでもよ

い。
• 地産地消の観点で国産がよいと思いますが、価格高騰であればその時々で

柔軟に調達してほしい。
• 肉は外国産でもいい気がします。
• 国産にこだわって食材が限定されてしまうなら、こだわらない。旬のもの

を使ってもらうほうが大切。産地を子どもに伝わるようにしてもらえたら
嬉しい。

• スーパーでは海外の物を買っている家庭が多いと思います。給食だけが国
産を使わなければならないのは予算的にも不可能だと思います。

「無添加や無農薬の物を使用してほしい」
25件（小18・中７）

• 国産かどうかよりオーガニックかどうかが気になります。
• 多少高くなってもいいので、国産かつ農薬を極力使わないものにしてほし

い。
• 国産が安全だとは思いません。外国産でも無農薬やオーガニック野菜のほ

うが安全だと思います。添加物も多いように感じます。お肉や牛乳も抗生
剤や餌も安全だとは思えません。

• パンが多すぎる。小麦を減らして日本米を増やすべき。放射能の問題から
オーガニック食材にするべき。（小学校）

「地域の食材を使用してほしい」22件（小12・中10）
• 日本は海外と比べて農薬の基準が甘いので国産だから安全とは思わない

が、地産地消のほうが味も鮮度も保たれると思う。
• 県内の農家を応援したいので、高くてもよいので県内産を多く使ってほし

いです。
• 地産地消や規格外野菜の活用などSDGsに配慮した食材を使用してほしい。
• 国産への安全性のこだわりではなく、日本の農畜産業者応援の意味で国産

の食材を購入してほしい。

その他
• 安全性はもちろんだけど偽装してたではないか。
• 牛乳を出し続ける意味が今の時代に合うのか疑問に思います。
• 放射性物質の含まれていない食材の使用をお願いします。
• 国産品を偽って偽装されることがないようチェック機能を持つべき。
• 基本的には国産の物が望ましいが、世界中の料理を献立に取り入れてほし

いので、そのためには外国産の食材を積極的に使ってほしい。
• 難しい問題ですが、おかしな関係者が紛れ込まずに、正当な判断ができる

人間の中で食材を吟味してほしい。先々国外の物を使う時が来ても、子供
達の事を考えて遺伝子組み替えコーンを飼料にして育てた原料や、農薬散
布の汚染されすぎたところで育った穀物などできるだけ危ない物を選ばな
いで欲しいです。

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（多様な食材の使用）

【本市の給食では、子どもたちが様々な食材に慣れることができるように、多様な食材（１食平均１５品目以上）を提供
したいと考えています。しかし、物価高騰により現状の給食費では使用できる食材が限られてきています。このことにつ
いて、どう思いますか】

 約６３％の保護者が「給食費が高くなっても、多
様な食材を使ってほしい」と回答しました。

給食費が高くなって
も、多様な食材を
使ってほしい

5,730件

62.7%

給食費が高くなる
なら、そんなに多
様な食材を使わな

くてもいい
2,383件

26.1%

特に意見はない
634件
6.9%

その他
397件
4.3%

回答数
9,144件

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（多様な食材の使用）

【多様な食材の使用に関するその他の意見】
「多様な食材を使用してほしいが、値上げはしないでほし
い」91件（小62・中29）
• 給食費はそのままで、多様な食材を使ってほしい。昆虫食は絶対やめてほ

しい。給食費が高くなるならその分公費で補助してほしい。
• 市の財政を見直して捻出すべきだと思います。子ども達に栄養豊富でお腹

いっぱい食べさせることは社会の役目です。それを保護者負担にするのは
市政の怠慢だと思います。無償化している自治体もある中、川崎市で子育
てして良かったと思うことがありません。東京都に負けてますよ︕

• 給食費をおさえ、多様な食材を使える工夫をしてほしい。
• 国に補助してもらって現状の提供を維持してほしい。

「品目数にはこだわらない」
61件（小35・中24・特２）

• 15品目にこだわることはないと思いますが、できるだけバランスよく提供
していただけると助かります。

• 給食費は物価変動で構わないと思っています。また、給食費に関わらず1日
15品目から減らして週単位で25品目としてもよいと思います。

• 1食単位で考えなくてもいいと思っている。細かく刻みどんな食材か分から
ないようでは、食材に慣れるという方向にはいかないと思う。週単位、月
単位で旬の食材や地産品などの食材で食育していければいいと思う。

• 家庭では決まった食材になりがちなので、多様な食材を出してもらえるの
はありがたい。必要であれば給食費が高くなるのも仕方ないが、ひと月の
間に色々食材を使ってもらえれば1食15品目以上という決まりはなくても
よいと思う。

「今までどおり、多様な食材を使用してほしい」
49件（小41・中８）

• 多少高くなるのは仕方ないが、食材の仕入れを工夫していただくなど、工
夫していることは見せてほしい。

• 給食費が高くなりすぎると厳しい部分はありますが、多少であれば現在の
状況を鑑みると値上げも仕方ないと思います。色々な食材を食べられる機
会は大切なので、多少の値上げと食材の選び方は必要かと思います。

• 基本的には給食費が高くなっても多様な食材を…というか、子ども達の食
のレベルを落とさないでほしいです。しかし、川を隔てたお隣では給食無
償化が進んでいるので…なんか違和感は感じてしまいます。ふるさと納税
による税収減…が問題なのでしょうかね。

その他
• 食事はしっかりとらせたいが、牛乳はいらない。まして和食に牛乳がつく

のはおかしい。家でご飯を嚙みながら牛乳は飲まない。物価高なら牛乳を
減らせばよい。

• 給食が無償化になるなら多様な食材を。そうでないなら、現状維持で。
• 多様な食材には特にこだわらないが、品数を増やしてほしい。
• 給食費が高くなっても多様な食材は使っていただきたいが、嫌いなものは

残したり食べなくてもよい指導はやめてほしい。せっかく栄養バランスが
良いはずの給食なのに意味がない。

• いつも余るそうなので、量を減らして多様な食材を使用すればよいと思
う。

• 温かい食事の提供に感謝しておりますが、主食（ごはんやパン）を持参す
れば今の価格で維持できるのではないでしょうか︖

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（給食費の値上げ）

【学校給食の質を将来にわたって維持していくために給食費を値上げすることを検討しています。このことについて、ど
う思いますか】

 約５１％の保護者が「値上げはやむを得ない」と回答し、
「どちらかといえば、値上げはやむを得ない」と回答した
保護者と合わせると、８５％以上となっています。

値上げはやむを
得ない
4,653件

50.9%
どちらかといえば、値
上げはやむを得ない

3,142件

34.4%

どちらかといえば、値
上げはしないでほしい

930件

10.2%

値上げはしないでほしい
419件

4.6%

回答数
9,144件

7,016件

4,807件

5,470件

4,255件

152件

件 2,000件 4,000件 6,000件 8,000件

様々な物価が上がっているた
め、給食費の値上げもやむを
得ないと思うから

子どもにはよいものを食べさ
せたいから

給食の質を落としてほしくな
いから

品数や量を減らしてほしくな
いから

その他

1,053件

108件

125件

241件

件 300件 600件 900件 1,200件

負担が大きくなり、家計が厳
しいから

現在の給食の質は高すぎると
思うから

品数や量を減らしても構わな
いと思うから

その他

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（値上げはやむを得ないと考える理由）

【「値上げはやむを得ない」その他の理由】
「値上げに賛成」102件（小72・中29・特１）
• しっかり量がほしいから。
• 今までが安すぎた。
• お弁当を作ってもそれなりの支出となり、費用を抑えようとすると内容が

マンネリ化してあまり食べなくなると思われ、そうすると夕飯などで栄養
を今以上に考えることになる…と仮定すると、値上げされても大量仕入
れ・調理していただいている給食は高くないと思うのです。

• お弁当を作り持って行くよりよいと思うから。
• 家庭の食費も増えている以上、給食で増やさない理由がない。
• 圧倒的に量が少ないです。保育園のほうが品数が多かった、量も多かった

と、毎日お腹を空かせて帰ってきます。献立表を見ても自分の頃と2割ぐら
い少ないと感じます。倍額になってもいいので、おいしい給食をお腹いっ
ぱい食べさせてあげてください。

• 忙しく夕飯が手抜きになっても、お昼にバランスのよいものを食べている
と安心できる。

• 食材に質の悪いものは使ってほしくない。
• 物価は毎年上がっていきます。その割合に合わせて、毎年上げていくのが

当たり前です。わざわざアンケートで聞くまでもなく、毎年２％なり３％
なり上げていけばいいと思います。

• 物価高騰する中、家庭でも色々工夫はしているが、どうしても高くなるの
は身を持って分かっている。人生の中で貴重な体験である、学校での楽し
みの一つの給食は今と変わらず楽しく美味しく食べてほしい。月数百円程
度の値上げならしていいと思う。

「値上げはやむを得ないが、市や国に補助してほしい」
24件（小19・中５）

• 子ども達の給食の量や品数を減らすのはあり得ないです。未来を担う子ど
も達のために川崎市の税金で賄えないのでしょうか︖各家庭の事情がある
ため、一律に値上げは難しいと思います。寄付などもご検討ください。

• やむを得ないとは思いますが、東京都のように給食費についても県からの
補助がほしいです。親への要求の前に、国や県へ要望を出せないのでしょ
うか。東京都とあまりにも差があると思います。

その他
• 子どもが給食を楽しみにしているので、量、品数、質ともに落としてほし

くない。これまで以上にしていただけるなら、一食70円ぐらい値上げでも
よい。気になるのは、東京都は給食費が無料。市区町村で差がある。ここ
で言っても仕方ないけど格差だなぁと思います。全国統一して考えられた
らいいのに。

• 値上げは問題ないが、仕入れ業者の監査をきちんと行ってほしい。
• 経費削減の万策が尽きたなら、仕方ない。引き続き経費削減を意識し、目

途がたったら給食費を下げていただければありがたいです。
• 生活が苦しい方もいらっしゃるので、そのような方々への配慮は必要と考

える。
• ふるさと納税で川崎市は損をしていると思う。それをどうにかすれば財源

確保できるのではないかと思う。
• 家で果物を購入できないため、学校で出してもらえると嬉しい（特に旬の

フルーツ）。

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（値上げしてほしくないと考える理由）

【「値上げはしないでほしい」その他の理由】

「無償化してほしい」83件（小55・中28）
• 無償化の自治体が増えているのに、不公平。
• 国が全額負担するべき。
• 無償化できている自治体がある中で、値上げするしかないという判断は納

得できない。
• 給食費無料の自治体もある中で値上げは賛成できない。子どもがアレル

ギーがあり除去食対応していただき大変感謝しているが、食べられないメ
ニューも多く、小学校は我が子の食べられないパン食が多いが、その分安
くなるわけではない上に代替食で自己負担額も上がっている。アレルギー
があるから仕方ないと言われればそうだが、既に家庭の負担も大きい中値
上げされるのはやはり不満。

• 物価の高騰は家計の食費を見ても明らかですが、自治体が給食費を無償化
するところもある中、一般家庭の給与水準は変わらないのに給食費まで値
上げは回避してほしい。

• あげて困る家庭があって困る子が増えると思うと悲しいから。しょうがな
いとは思うが全員無料にするかいっそのこと世帯収入で金額を決めてもい
いんじゃないかと思う。

• 義務教育では、給食は本来無償であるべきだと思います。どの子にも食べ
たい子には美味しく安全なものをしっかり食べて育ってほしい。

• お金をばらまく補助ではなく、給食費無償化にしてほしい。
• 様々なことが値上がりの中、給食費の値上げは仕方がないとは思うが、税

金も多く払ってるのだから国や県が補填すべきだと思う︕給食費無料の地
域があるのに、川崎は値上がりしたらすごい不満。国や県の子育て支援の
本気度が感じられなくてかなり不満。

その他
• 白米は持参でも良いので、値上げしないでほしいです。
• 好き嫌いが激しくほとんど給食を食べない事が多いから。
• こちらは十分税金を納めていると思います。国が、市が、国民の税金を有

効活用出来ていないだけでは︖
• 中学校では、いつも白ご飯がたくさん余っていると子どもから聞きます。

原因は白飯の炊きすぎと、食べる時間の短さかなと思っています。うちの
子は、あまってるからもったいなくておかわりしていますが、それでも
余っているそうです。値上げや使用品数を減らす事を考える前に、一度、
残飯の量を確認して、多すぎるならそこから削ってほしいです。

• 家庭で良い食材を使用しているので。無理には値上がらないでほしい。
• その分家庭での食事でバランスとりたい。
• 安全性が取れているなら国産に限る必要はないと思うから。値上げするな

ら果物など増やしてほしい。
• 小学生の量はとても少なく大食いではない女の子でもいつもお腹を空かせ

て帰ってくるのに、中学生との比率がおかしい。中学生はもっと値段をあ
げてもいいのではないでしょうか。

• 給食費の免除を廃止して全員平等に支払えば良いのでは。
• 現時点(今回の値上げ価格)で家計が厳しいというほどでもないが、一度値

上げを許可することでどんどん値上げすることになると困るため。
• 豚肉メニューが多く家からそのメニューを持たせているため既に給食費の2

倍くらい負担しています。全部食べられる様なメニューご用意頂ければ値
上げしても構わない。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】

「感謝の言葉」
1,468件（小946・中489・特33）

 いつも子供達のために美味しい給食の提供ありがとうございます。子供が
献立費を見て今日は○○だ〜と嬉しそうにしている姿が微笑ましく思う毎
日です。物価高騰でいろいろ大変だと思いますが、子供の笑顔のために今
後も安全性、栄養バランス、美味しい給食を作っていただけたら嬉しいで
す。

 いつも美味しく工夫されたメニューの給食をありがとうございます。給食
のメニューを知るとそれをモチベーションに学校に行って頑張ろうと思っ
ている時もあるようです。

 給食があるおかげで、野菜が沢山食べれるようになりました。家では中々
できない献立などを考えて作ってくださりありがとうございます。これか
らも、子供達の為によろしくお願いします。給食は大切な食育だと思って
ます。

 給食試食会に参加しました。説明会や試食会に参加して、日頃から一生懸
命作ってくださり尽力くださる給食の先生方には本当に感謝の気持ちで
いっぱいです。我が家の子供達は毎日給食を楽しみにしています。今後と
も子供たちのために宜しくお願いします。

 子どもが毎日おかわりするくらい、給食を楽しみにしています。いつも多
彩なメニューをありがとうございます。

 給食のおかげで子どもが食べられる食材や味付けが増えました。ありがと
うございます︕

 物価高騰で家計も非常に苦しく買える食材も限られて献立がマンネリ化し
てしまっています。給食では様々な食材を食べさせてもらえてありがたい
と思っています。

 いつも美味しい給食をありがとうございます。こどもがとても給食がすき
でいつのまにかいろいろなものが食べられるようになっていました。給食
で気に入った献立があると家でもリクエストされます。食の安全とこども
たちの健康のためこれからもよろしくお願いいたします。

 一日１食は、栄養バランスが考えられた給食という食事を、子どもに食べ
させることができて、本当に助かってます。ありがとうございます。

 昨今の物価高騰の中で色々工夫して給食を提供して下さっている事に感謝
しております。毎年、夏休み中に給食の有り難さを染み染みと感じます。
ありがとうございます。子供達は給食を楽しみしていますので、今後とも
宜しくお願い致します。

 我が家の子供たちは給食が大好きで、美味しかった献立を覚えて来ては
「お母さん、これ作って︕」と給食の献立表を見せて来ます。私も出来る
だけ川崎市のホームページを見たり、検索して似たようなメニューのレシ
ピを探したりして作っています。子供も、「給食と同じだ︕」「給食とは
違うけど、これがお母さんの味か」など言って食べており、味覚を刺激さ
れている様子で、親としても成長を感じます。

 いつも温かい給食を作って下さりありがとうございます。お弁当を作って
いた頃は大変だったため、とても助かっております。

 小学校にあがるまで、幼稚園の年少より1年間給食を食べてないのでお弁当
を持たせてくださいと言われるほど、食べられなかった娘が小学校にあが
り1年間でほとんどの給食を完食できるようになりました。また6年間のう
ちに美味しかった給食を教えてくれる度に献立を切り抜いて冷蔵庫に貼り
付けていくうちに、家でのレパートリーもとても増え、本当に料理するの
が楽になり、感謝でしかありません。また、毎日の夕食中に今日の給食は
美味しかったなど報告してくれるので、食育の面でも家族で話すことがで
きています。いつも美味しい給食を本当にありがとうございます。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】

「値上げはやむを得ないと思う」
610件（小410・中191・特9）

 保育園時に比べ、給食費は安いと感じています。色々なものを食べてほし
いので高くなっても構いません。

 食べるという事は本当に大切な事で、家庭の食事も含め、食事により子ど
もの何年か後の身体が健やかでいれるかどうかと言っても過言ではないと
思っています 家庭の食事の支度も物価の高騰でやりくりが大変なので、
給食はもっと大変だと思いますですが、ぜひそこは強い気持ちを持って、
給食費の値上げをお願いしたいです。「医食同源」という言葉の通り、た
くさんの保護者の方に食べることの大切を知って頂き、給食費の値上げに
賛同していただきたいです。日本の誇れる給食文化、みんなで守っていき
ましょう︕︕

 食べることは心を育てることなので、安心して食べる環境にはそれだけに
対価は必要だという教育を子供にも親にもした方が良い。給食費だけに視
点が行きがちだが、送料、人件費についても子どもたちにわかる教育を学
校で実施していかないと、インフレ、デフレに対応できる社会を担う子ど
もたちと、今社会を担っている我々がその教育をする責任があると思いま
す。

 子供の食べるものなので、相応の費用の負担は親がするべきだと思ってい
る。量、質ともに落として欲しくない。値上げをしてもいいので、良いも
のを提供して欲しい。

 他の自治体で給食費の無償化をしているところもあるので、値上げに反対
する方もいらっしゃるかと思いますが、自分の子供が食べる分の食事代な
ので、本来保護者が支払って当然だと思っています。多少値上げをしてで
も、今後も今の給食をぜひ維持していただきたいです。

 アレルギー対応など、個別対応もこの金額内でやっている、やっていくの
は、物価も上がっている中では厳しいと思う。値上げは仕方ないと思いま
す。

 すでに少ない予算の中でやりくりをして色々な献立を考えてくださってい
ると思うので、値上げは仕方がないと思いますし、『これだけ︖』（我が
家は男子）とがっかりする子どもがいる事の方が残念です。配布される献
立表を見るだけで、親の感覚としてもやはり『これだけ︖』と思うことが
あるので、値上げしても子ども達の楽しみを守って欲しいと思います。

 それぞれ家庭事情も異なるし、なんでもかんでも値上げされてる中で給食
費まで。と言う意見も少なくないかと思いますが、質を落とすくらいなら
是非値上げして欲しいと思います。

 給食費は固定である必要はない。保護者は食材費部分を負担しているので
あるから、公的な食品価格動向のデータ等に基づいた変動価格とすれば良
い。（変動の期間は毎月である必要はなく、期間と変動率を基準に決めれ
ば良い）食品の市場価格が上昇しているにもかかわらず、価格を絶対的な
リミットとして献立を考えようとする考え方自体が社会情勢にも給食のコ
ンセプトにも合致しない。

 給食に関わる全ての方が子供たちのためを考えて下さっているので、値上
げ、外国産、品目が少なくなる、などは問題ありません。限られた予算内
で国産の安全なものを、と努力されてきたと感謝しています。むしろ普段
食べさせられない食材、献立を出してもらっていますのでとてもありがた
いです。幼稚園でお弁当作りに苦労した経験があるので、予算は少なく美
味しく、はこの時代には無理だと思います。上の子は中学生ですので、月
5000円以内で週5のお弁当作りなんてあり得ません。これからまだ給食に
お世話になる者として、値上げして全然構いません。これからも子供たち
に美味しい給食をよろしくお願いいたします。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】

「無償化してほしい」207件（小147・中58・特２）
 このようなアンケートを行った上で値上げをして保護者負担で済ませよう

とする川崎市のやり方が見えてしまいます。近隣地区（多摩市）は給食無
償化が決定する中で、無償化どころか値上げに踏み切りそうな川崎市の取
り組みに唖然としています。学校の栄養士の方々が材料費の高騰に頭を悩
ませながら献立を考えられていることには頭が下がります。現場にばかり
苦労を負わせないでください。川崎市の税金をもっと未来の納税者のため
に役立て欲しいです。

 給食費が無償の地域もあるのに何故川崎市は無償にできないのでしょう
か︖さらに値上げになるというのは納得いきません。

 そもそも、無償であるはずの義務教育に市民がお金を払わなくてはならな
いところから、見直していかなければならないのでは。

 地域や県によっては無料の場所もあるので全国で平等にすべきだと思う。
 オーガニック給食への移行を望みます。給食費負担ゼロを目指して下さ

い。
 東京都は給食費が無償になりつつあるのに、川崎市は値上げというのは格

差を感じる。物価高で家計も苦しい。給食費にもっと税金を投入して子育
てしやすい川崎市にして下さい。値上げなんてしたら川崎市で子育てする
のは嫌だという人がどんどん増えると思います。

 川を渡った東京では給食費が無料なのに、川崎に住んでいるだけで給食費
がかかるなんて不平等過ぎ。

 給食無償化した都内を参考にして頂きたいです。栄養士が作るメニューは
どれも美味しいのだから、無理に食材にコストかけなくても安価で満足感
を得られるメニューを作れると思う。

「値上げ反対、公費で補助してほしい」
175件（小112・中62・特１）

 初めに出た献立写真より実際は少なく、戦時中か︖っと思うほど少なく、
転勤してきたことを後悔しています。また、他県と比較しても値段が高い
割には、量も質も低いうえに、昨年度は食品偽造を行っている始末。まず
は、現状できる事全てを検討し、実施、結果を確認した上で、値上がりの
お願いをだすべきではないのか︖物価高だから上げます。検討はアンケー
トだけでいい。みたいな感じが、見え透いて協力したくない。

 物価高騰は理解しているが賃金は簡単に上がるわけはないのでやはり値上
げは辛い。国内産にこだわる必要はなく、外国産でも安全であるというこ
とも学びの一種ではないか。

 保護者の値上げありきで進めないでほしいです。給食の提供回数とドラえ
もんのお買い物券に予算を使ったりと子供達に予算を割かないのがおかし
いと思います。市の財政を見直して子供の優先順位をあげて下さい。育ち
盛りの子供達に満足な給食も提供できずに「最幸のまち」とは言えないで
す。子育て支援も隣の東京都に大きく水を開けられて川崎市で子育てする
メリットが皆無です。このまま東京に引っ越す（東京を選ぶ）子育て世帯
が増えて良いのでしょうか︖それこそ税収の損失ですよ。高齢者や外国人
や港湾利権など見直すべき所はあるはずです。川崎市の子育て環境を上げ
て下さい。

 値上げが必要な分は川崎市の税金で補助して欲しい。物価だけ上がっても
給料がそれに追いついていないので、これ以上負担を強いるのはやめて欲
しい。

 材料費の高騰はわかるが、少子化対策に逆行する安易な値上げはしないで
ほしいです。給食費を無償化している自治体も多い中で矛盾を感じます。
市の予算の無駄が本当にないか精査して今ある財源から充てることを第一
優先に考えるべきだとおもいます。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】
「給食回数を増やしてほしい」

210件（小152・中54・特４）
 長期休み前後の午前授業の日も給食を提供してほしい。(授業があるのに

『給食なし』という日は極力無くしてほしい)。
 川崎市の給食回数が少ないことには非常に困っています。夏休みや春休み

前後の、授業はあるが給食は無い日程について改善してほしいと考えてい
ます。もちろん給食費は支払いします。東京都の方に聞くとそのようなこ
とはないとのことですので、早急な改善を求めます。

 長期休暇前後の給食が無い期間が都内より長いので、増やしてもらえると
助かる。

 長期休暇明けに何日か給食のない午前学習の日があるが、長期休暇明けす
ぐに給食を開始してほしい。近隣の中学校はすぐに給食が始まるのに小学
生は一週間近く給食無しで困っています。特に夏休み明けはお弁当を持た
せるのも怖いので。

 中学校は、春休み前など給食がない日が小学校よりも多いので、なるべく
毎日あると助かります。

 中学校の給食の回数が少なくて困っています。給食費が上がってもいいの
で、給食の回数を増やしてほしいです。

 市内の中学校にも子どもが通っていますが、給食がない日に、弁当持参で
午後に授業を行うことが年に数回あります。小学校ではないことなので、
中学は給食回数が足りていないのでは︖と毎年思っています。

 中学校は小学校に比べると、給食無しの日が多いので大変です。個別面談
や、テスト期間でも給食があると有り難いです。

「牛乳を選択制にしてほしい」
131件（小85件・中46件）

 牛乳だけでなく、お茶を飲むことを許可してほしい。食育の点からも、和
食メニューで牛乳はおかしい。水筒のお茶を飲むのも禁止など、意味がわ
からない。

 牛乳はアレルギーがなくても選択制にしてほしい。飲まなくてもお金を
払って破棄するのは心苦しい。

 毎食牛乳がありますが、献立メニューの面からも必要ないと思います。白
米でも牛乳、あり得ません。食育、メニューを考えるのなら和食に、中華
に、牛乳はおかしいです。お茶でいいのでは︖戦後の栄養が足りない時代
ではないです。牛乳についてはご検討して頂きたい。

 牛乳に関して。大人の事情はやめて、牛乳の提供を見直して欲しい。せめ
てパンの日だけ等…  給食配膳の仕事をさせていただいていますが、牛乳の
残が多すぎる。廃棄しないといけないというシステムがどうにかならない
のか︖と思う。フードロスを教えているのに、未開封の牛乳を空けて捨て
る…  心が痛みます。

 息子は、牛乳が苦手で、毎日飲まずに捨てているようです。アレルギーで
ない限り牛乳は購入しないといけないと聞き、入学時から購入しています
が、もったいないので選択制にしていただけると嬉しいです。もしくは、
お金は払うので、持ち帰り可、にしていただけると有難いです。

 最近、牛乳は腸内環境を悪化させ花粉症などのアレルギー症状も悪化させ
ることがわかっています。ホルモン剤やエサの農薬の問題もあります。本
当に子どもに毎日飲ませて良いか、改めて考えて欲しいです。

 主食がお米の時も常に飲み物が牛乳なのが気になります。

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】

「給食時間が短い」109件（小68・中39・特２）
 時間が短く（20分）、すべて食べられない。大人でも30分はかかる。長く

してほしい。
 とにかく食べる時間が短すぎる。よく噛んで食べる事はとても大切な事。

提供の時間をのぞいて食べる時間をしっかり確保しないとまずいのでは。
 とにかく時間がないと子どもは話しています。全部食べたいのに、時間で

残すことになり、廃棄されることに落胆しており食育としても望ましくな
いのではと思っています。低学年は給食の時間を伸ばしてほしいです。

 給食で楽しみにしていたメニューが時間がなくて食べられなかったと子供
から悲しい声で聞くことがあります。給食時間を増やしてほしいです。

 とにかく小学校高学年の子に十分な量の給食が欲しいです。低学年の子は
時間が足りないと言っています。15分は短すぎます。

 少食で量を減らしてもなかなか食べる時間が足りないので、デザートが食
べられなくて残すことが多く本人も残念に思っています。もう少し時間を
取るか、デザートだけでも食べていいと子どもたちに伝えてもらえるとあ
りがたいです。

 量も味も子供は満足しているようですが、やはり食べる時間が短すぎで
す。特に低学年の頃は、『時間が足りなくてデザート食べられなかった』
とよく言っていました。時間が短いと早食いになり体に良くないし、給食
費払っているのにきちんと食べられないのは納得いきません。ぜひ改善し
て欲しいです。

 豊富なメニューや味付け、栄養面、安全面に配慮した給食の提供にいつも
感謝している。だが、食事の時間が少な過ぎる事でそれらを台無しにして
る気がするし、食育とは言い難い。

「その他」
 デザートとかは行事の時だけでいいと思います。
 数年前に比べて明らかにデザート、フルーツが少ない。学校へ行く楽しみに

もなるのでもう少し増やして欲しい。子供が楽しく学校に行けるなら増額は
問題ない。

 全体としては満足しておりとても感謝しています。ただ、パンの日が多すぎ
ます（以前、別の学校から赴任されてきた栄養士の先生もおっしゃっていま
した）。朝食はパンの家庭も多いと思うので、お昼はきちんとお米を食べさ
せたいです。また、おかずに合わないパン献立（例︓グラタンと甘いジャム
パン）も食育の観点から避けてほしいです。

 小学校ではパンがでる回数が多く、ご飯をもっと出して欲しい。逆に中学校
ではご飯がでる回数が多くもっとパンを出して欲しい。

 磁器の食器が重すぎる。直ぐに改善するべきです。40人分の角皿の入ったか
ごを、4階まで持って上がってみてください。

 とにかく割れ物食器が間違っている。教室まで重くて運べないと子供は言っ
ている。プラスチックに変更希望。

 カレーが多すぎる。子供は辛くて食べられない。
 週3でカレーでも良い。残してしまう子供が多いと聞いてるので、子供に人

気あるメニューを出せば良いと思う。
 エネルギーを摂るためごはんの量が多いのに対して、おかずの量が合ってい

なかったり、味付けの面でごはんが進まないことがあるよう。塩分量もある
かと思いますが、ごはんが進むおかずの考案もお願いしたい。

 食用コオロギなど開発されてるが、そういった物は絶対使わないで欲しい。
 中学校も小学校のように、箸、スプーンを提供してほしい。

保護者
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【その他、給食についての御意見や御要望】

「その他」
 カロリー計算をしっかりして頂いていると思いますが、給食のおかわりに

より、子供の体重が増加する傾向にあります（長期休暇は体重増加がない
事から、給食のおかわりによる摂取カロリー超過を懸念しています。2人子
供がいますが、2人共小学校入学後に驚くほど体重が増えました。）。学校
給食での食事量は親では管理出来ませんので、肥満度が一定以上の生徒は
おかわり禁止として頂きたいです。給食を廃棄しない努力は必要ですが、
そのために一部の食欲旺盛な子の健康を害する結果になるのは少し違うの
では︖と感じます。

 量が少なくなり、おかわりも制限があるのでいつも足りないと言っていま
す。十分な量が食べられるようにしてほしいです。

 給食が少なかったとお腹を空かせて帰ってくることがよくある。
 好き嫌いというレベルを超えて食べられないものがあるので、無理強いし

てほしくない。食べていないからとおかわりをさせず食品廃棄するのもや
めて欲しい。完食月間をやめて欲しい。吐きそうになりながら口に運ばな
ければならない苦痛もわかって欲しい。フードロス、栄養バランスも分か
るがまずは食事を楽しむことが大切ではないか。

 献立等紙は不要です。アレルギーなど必要な人と教室に貼るなどでよいか
と思います（そのようなことで経費や手間をかけないで他に回してほし
い）。

 いつも子供達の健康を考え美味しくバランスの取れた給食をありがとうご
ざいます。S小学校の給食室には冷房がないと聞いています。夏の気温が上
がる中、子供達のために給食室で働いている職員の方が熱中症にならない
か心配です。給食室にエアコンをつけていただけないでしょうか︖

 お弁当か給食か選択できるようにしてほしい。どんなに栄養バランスを考
えても、完食しなければ意味がない。味も美味しくないと言っています。

「その他」
 給食当番のかっぽう着を個人持ちのエプロンや三角巾に変更して頂きたい

です。シワになりやすい素材なのでアイロンが面倒なのと、洗剤のアレル
ギーの心配もあります。ご検討頂けるとありがたいです。

 アレルギーがあるので仕方ないが、月の半分以上（場合によっては週5日）
何かしら自宅から持参するのは正直なところ準備がしんどい。そして、給
食費も変わらない。かと言って、毎日お弁当はもっとしんどいので、出せ
るものは今後も出していただきたい。

 都道府県や自治体で差が大きすぎる。東京の財政がよいからとはいえ、企
業が集まる、所得の高い人が多く住む首都であればそれなりの予算がある
のは当然。同じくらいの税金を払っていながら、受けられるサービスに給
食だけでなく教育面でも差がでることを良しとしてはいけないのではない
でしょうか。

 牛乳パックを口で直飲みするのはマナーが悪いのでやめていただきたい。
紙ストローを使うなどして欲しい。入学時に聞いて衝撃だった。

 プラスチック削減の為、ストローが廃止されましたが、牛乳パックにその
まま口を付けて飲むのは、いかがなものかなと思う。ストロー廃止するな
ら、パックの構造を変える、別容器に移す等対策してほしい。

 小学校の給食は美味しかったけれど中学校の給食が美味しく無いと我が子
や周りのお子様からかなりの声を聞きます。作っていただいている方々に
は感謝していますがなぜそこまでマズイという子が多いのか検討する必要
があるのではないかと思います。

 コロナが落ち着き、大人はコロナ前同様に会話を楽しみながら、食事をし
ていますが、子供はいまだに給食中の私語は厳禁で、黙食を強いられてい
ます。友達との楽しい給食の時間を過ごすことも大事な食育だと思います
ので、黙食の廃止も検討していただきたいです。

保護者
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学校給食に関するアンケート実施概要（児童生徒）

【調査対象】
市立学校の小学４・５年生、中学１・２年生

〈小学校各区３校〉
川崎区 渡田小学校、東門前小学校、川崎小学校
幸 区 東小倉小学校、日吉小学校、幸町小学校
中原区 上丸子小学校、西丸子小学校、下沼部小学校
高津区 高津小学校 梶ヶ谷小学校、末長小学校
宮前区 有馬小学校、平小学校、宮崎台小学校
多摩区 菅小学校、宿河原小学校、南生田小学校
麻生区 真福寺小学校、麻生小学校、西生田小学校

〈中学校各区２校〉
川崎区 川中島中学校、富士見中学校
幸 区 南河原中学校、御幸中学校
中原区 中原中学校、西中原中学校
高津区 橘中学校、西高津中学校
宮前区 宮崎中学校、犬蔵中学校
多摩区 稲田中学校、南生田中学校
麻生区 白鳥中学校、西生田中学校

※対象校において、対象となる各学年１クラスで実施

【調査方法】
Googleフォームによる無記名回答方式

【調査期間】
令和６年9月24日〜10月11日

【回答者数】
2,360人

【調査項目】
 学校給食の満足度

 給食についてよいと思うこと

 給食についてなおしてほしいこと

 好きなメニュー
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とてもおいしい
1,339件

56.7%

おいしい
846件

35.8%

あまりおいしくない
145件
6.1%

おいしくない
30件
1.3%

学校給食に関するアンケート実施結果（給食の満足度）

【給食について、どう思いますか】

とてもおいしい
1,063件

69.3%

おいしい
426件

27.8%

あまりおいしくない
38件
2.5%

おいしくない
7件
0.5%

回答数
2,360件

とてもおいしい
276件

33.4%おいしい
420件

50.8%

あまりおいしくない
107件
13.0%

おいしくない
23件
2.8%

【小学校】

【中学校】

9２%以上 が
おいしい︕

児童生徒
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学校給食に関するアンケート実施結果（よいと思うこと）

【給食について、よいと思うことは何ですか】

 小学校では、約９４％の児童が「毎日ちがうもの
が食べられる」点について、よいと思うと回答し
ました。

 また、「みんなで同じものが食べられる」「温か
いものが食べられる」「好きなものが多い」点に
ついても、８０％以上の児童がよいと思うと回答
しました。

94.4%

79.1%

59.8%

82.0%

70.7%

82.7%

82.9%

0 200 400 600 800 1,000 1,200 1,400 1,600

毎日ちがうものが食べられる

家では出ないものが食べられる

食べ物のすききらいをなくす「きっかけ」になる

みんなで同じものが食べられる

メニューの話など、友だちや家族とのコミュニ
ケーションのきっかけになる

温かいものが食べられる

好きなものが多い

91.3%

70.7%

44.7%

66.2%

59.6%

74.9%

59.4%

0 200 400 600 800

毎日ちがうものが食べられる

家では出ないものが食べられる

食べ物のすききらいをなくす「きっかけ」になる

みんなで同じものが食べられる

メニューの話など、友だちや家族とのコミュニ
ケーションのきっかけになる

温かいものが食べられる

好きなものが多い

 中学校では、約９１％の生徒が「毎日ちがうもの
が食べられる」点について、よいと思うと回答し
ました。

 次いで、７０％以上の生徒が「家では出ないもの
が食べられる」「温かいものが食べられる」と回
答しました。

小学校 中学校

児童生徒
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学校給食に関するアンケート実施結果（なおしてほしいこと）

【給食について、なおしてほしいことは何ですか】

 小学校では、６０％以上の児童が「くだものやデ
ザートの回数が少ない」と回答しました。

 また、３０％以上の児童が「きらいなものが出
る」「食べる時間が短い」「肉の回数が少ない」
と回答しました。

26.2%

16.2%

16.8%

36.6%

67.8%

24.2%

27.5%

30.2%

36.8%

5.5%

18.5%

0 200 400 600 800 1,000 1,200 1,400 1,600

りょうが足りない

りょうが多すぎる

食べたいメニューがない

食べる時間が短い

くだものやデザートの回数が少ない

魚の回数が少ない

やさいのりょうが少ない

肉の回数が少ない

きらいなものが出る

給食の日が少ない

同じメニューが多い

17.3%

25.9%

38.6%

47.0%

77.5%

17.7%

20.8%

37.2%

42.1%

2.9%

31.0%

0 100 200 300 400 500 600 700 800

りょうが足りない

りょうが多すぎる

食べたいメニューがない

食べる時間が短い

くだものやデザートの回数が少ない

魚の回数が少ない

やさいのりょうが少ない

肉の回数が少ない

きらいなものが出る

給食の日が少ない

同じメニューが多い

 中学校では、７０％以上の生徒が「くだものやデ
ザートの回数が少ない」と回答しました。

 また、４０％以上の生徒が「食べる時間が短い」
「きらいなものが出る」と回答し、３０％以上の生
徒が「肉の回数が少ない」「食べたいメニューがな
い」「同じメニューが多い」と回答しました。

小学校 中学校

児童生徒
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学校給食に関するアンケート実施結果（好きなメニュー）

【あなたの好きなメニューは何ですか（小学校）】
 小学生の好きなメニュー第１位は「きなこパン」で、9位

の「ココアパン」、その他「揚げパン（9票）」とあわせ
ると、3割以上の児童に揚げパンは人気があります。

 11位以下は次のとおりです
ハンバーグ 39票
鮭の塩焼き、ジャンボ餃子、ラザニア 各34票
ゼリー全般 33票
発酵乳 30票
シチュー、味噌汁類 各29票
ちくわの磯辺揚げ、湘南ゴールドゼリー 各28票
油淋鶏 27票
ご飯、牛乳 各24票

 他にもいろいろな回答がありました
そぼろ系、肉じゃが、柏餅、ホキフライ、竜田揚げ、月見団子
味噌ラーメン、じゃがいものから揚げ、すいか、ボイル野菜、
ミートポテトのチーズ焼き、キムタク丼、クリスマスのケーキ、
どれも美味しくて決められません、全部好き

好きなメニュー 票
第１位 きなこパン 423票
第２位 フルーツポンチ 258票
第３位 カレー 218票
第４位 ハヤシライス 151票

第５位 スープ類
（卵、わかめ、肉団子、中華…） 129票

第６位 からあげ 118票
第７位 グラタン 57票

第８位 パン全般
（きなこパン、ココアパンを除く） 53票

第９位 ココアパン 46票
第10位 冷凍みかん 40票

児童生徒
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学校給食に関するアンケート実施結果（好きなメニュー）

【あなたの好きなメニューは何ですか（中学校）】
 中学生の好きなメニュー第１位は「カレー」でした。

 揚げパンは中学校給食では出ないメニューですが、「きな
こパン」「ココアパン」「揚げパン」との回答をあわせる
と61票ありました。

 その他、「ラザニア」や「グラタン」「七夕ゼリー」と
いった回答もあり、小学校給食で好きだったメニューを中
学校でも食べたいという声が多いようです。

 11位以下は次のとおりです
ちくわの磯辺揚げ 20票
シチュー、味噌汁（豚汁含む。） 各16票
揚げ餃子（ジャンボ餃子含む。） 15票
ビビンバ、湘南ゴールドゼリー 12票

 他にもいろいろな回答がありました
鮭の塩焼き、ちくわの蒲焼、ゼリー全般、ヨーグルト、ラーメン、
冷凍みかん、ホキフライ、発酵乳、柏餅、月見団子、肉じゃが、
黒コッペパン、きゅうりの中華漬け、竜田揚げ、油淋鶏、
パンが入る給食が好き、全部

好きなメニュー 票
第１位 カレー 154票
第２位 フルーツポンチ 103票
第３位 からあげ 89票

第４位 スープ類
（卵、わかめ、肉団子、中華…） 63票

第５位 きなこパン 56票

第６位 パン全般
（きなこパン、ココアパンを除く） 34票

第７位 ハヤシライス 27票
第８位 そぼろ系 26票
第９位 米（麦ごはん含む） 22票
第10位 牛乳 21票

児童生徒
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【給食について思うことを自由に記入してください】

「美味しいです」814件（小631・中183）
（小学校）
• いつも美味しい。
• なぜ美味しいのか。
• これからも美味しい給食を食べたい。
• 美味しすぎる。
• 美味しいのでいつもおかわりしています。ありがとうございます︕
• いつもおいしい給食が出て小学校に通うのも嫌じゃなくなります。
• 毎日暖かくほっこりしておいしい給食です。自校こんだての日がワクワク

して好きです。入学してとても美味しく感動したのを覚えています。
• 家より美味しい。

（中学校）
• 温かい食べものとか、好きな食べ物とかがあって、給食はとてもいい時間

だなと思っています。
• 夏休み等で長く給食がないと少しさみしく感じたりすることがあるので給

食はとても美味しくて毎日なんのメニューが出るのか楽しみです︕
• うまい。
• 美味しい。幸せ。
• いつも美味しくて気力の源です。本当に全メニュー好きで、美味しく感じ

ないものはありません。好きなメニューを聞くと話のネタにもなるし人間
性がわかって面白いです。

「献立についてお願い」165件（小111・中54）
（小学校）
• 給食のメニューについて、みんなからのアンケートをもっと取ってほしい

です。
• いつもおかずが少なすぎるからすぐになくなってしまうのでもっと増やし

てほしいです。また、メニユーが少ないのでもっと色んな種類のものを食
べたいです。

• 前までは自校献立が1ヶ月に1回だったけど1年に1回になったから少し悲し
いです。

• 白いお米がいっぱい盛り付けてあって、食べきれないときがあるから何か
少し欲しい。

（中学校）
• 人参おおすぎ。
• 全体的に茶色な食べ物が多いと感じます。もうちょっと野菜を増やしてほ

しい。
• 中学校に上がってから、小学校の頃よりパンや行事食が出る頻度が減った

ので、もう少し増やしてほしい。
• 中学校の給食は小学校の時よりメニューが多く、聞いたことがない名前の

料理も出てくるので楽しいです。
• 中学校と小学校で、すこし給食のメニューが違うのが少し惜しい。
• ししゃもの唐揚げなど、同じメニューが少し多いかなと感じられる部分が

あるので、もっと生徒に食べてみたい給食アンケートを取ったほうがいい
かもしれない。

児童生徒

29



学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【給食について思うことを自由に記入してください】
「〇〇の回数が…（デザート除く）」

146件（小78・中68）
（小学校）
• ココアパンを月に1回だしてほしい。
• 最近きな粉パンの出る回数が少ないと思っているのできなこパンを１ヶ月

に５回ぐらいだしてほしいです。
• パンが多いからご飯を多くしてほしい。
• 麺類をもう少し多くしてほしい。
• 発酵乳の日を多くしてください。
• 頭を良くするためには、勉強も必要だけど給食で魚をさらに食べたらいっ

ぱい成長するし頭も、もっと良くなります。だから魚を増やしてほしいで
す。

（中学校）
• パンが少ないしきなこパンがでない。
• パンの回数が少ない。パンの種類が少ない。
• パンもっと食べたい︕
• 小学校のときにでた鮭の塩焼きがでない︕あれまた食べたい︕あとふりか

けがあったほうがごはんが進むからもっと回数を増やしてほしい︕
• 魚の回数減らして。
• ししゃも好きだけどししゃもの量が多すぎて嫌いになりそう。
• パンの日が少なすぎる、麺類がない、発酵乳が出なくなった。

「〇〇が食べたいです︕（デザート除く）」
133件（小64・中69）

（小学校）
• うどんとかを出してほしいプリンも出してほしいです。
• フルーツポンチよりも、いろんな世界のフルーツを食べたい。
• 世界の料理を食べてみたい。
• アイスでて欲しいです。
• ぼくは納豆が大好きなので、給食でも出してほしいと思います。
• 牛乳にミルメークをつけてほしい。

（中学校）
• 揚げパン（きなこパンとか）食いてえ。
• 希望ですが給食で一ヶ月を通しての世界グルメ旅みたいなのをしたいです。
• 美味しい肉料理を出してほしい。
• 中学校になってから、きなこパンがでなくて悲しいので、きなこパンが食

べたいです。
• 鮭の塩焼きはなぜなくなったの。
• 毎日おいしい給食ありがとうございます︕そぼろご飯大好きなので、新し

い種類のそぼろご飯期待しています︕︕僕は給食のそぼろご飯が大好きで
す︕

• 中学校で小学校しか出されてないやつを出してほしい。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【給食について思うことを自由に記入してください】

「デザートもっと出してください」
133件（小83・中50）

（小学校）
• 結局美味しいけど、さいきん冷凍みかんが少ない気がする。
• 二週間に一回しか、デザートが出ないので、個人的には悲しいです。3日に

一回、デザートを出してください。
• デザートが最近少ない。
• なんでほかの県みたいにデザートがでないのと思う。
• デザートの形が小さい。
• めちゃくちゃ給食が美味しい。でもデザートをもっと増やしてほしい。

（中学校）
• 果物が食べたい。
• デザートを週４に。
• 今のままがいいとは思うが、もう少し子供たちが喜びそうなものを増やし

たほうが良いと思う。あと、果物やデザートを増やしてもいいと思う。
• 毎日とてもおいしい給食が食べられて嬉しいです。甘いものとか、フルー

ツをもっと出してほしいです。
• 湘南ゴールドゼリーを出してほしい。普通の形で果物を出してほしい（い

ちご もも ぶどう など）。
• 我希望学校午餐的甜点更豪华一点（学校給食のデザートがもう少し豪華

だったらいいのに）。

「いつもありがとうございます」
93件（小58・中35）

• いつも私達のご飯を一生懸命作ってくれてありがとうございます。すごく
美味しいです。

• 給食はいつも美味しくて好きです。またみんなで話すとき好きな給食や今
日、昨日..etcの給食なんだっけ︖のように話のネタにもなるし、好きな給
食で友達が作れたり...etc なのでいつもありがとうございます。

• 毎日給食美味しいです!感謝感激。
• 毎日おいしい給食を作ってくれてありがとう。
• 美味しい。いつもあざっす。

「毎日いろいろなものが食べられてよいです」
70件（小60・中10）

• 毎日違う料理が出て一番楽しみな時間だと思います｡
• 家とは違うごはんを食べれたりできるのでいいなと思います。
• 毎日違うものが食べれたり、栄養をしっかり取れるようにしていてすごい

と思う。
• パンとお米の日が混ざっていて、食べ飽きない。家では出ない食べ物が多

いから楽しい!!
• 毎日おいしい給食が食べられる。いろいろな種類の食物が食べられる。家

では、出ない、食べられないようなものが食べられる。ご飯が多くてい
い。たくさんおかわりできるからいい。フルーツもいろいろな種類のもの
が食べられるからいい。食べられなかった野菜も食べられるようになった
からいい。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【給食について思うことを自由に記入してください】

「味や調理方法が…」86件（小27・中59）
• 唐揚げがつめたくて硬い。カレーがからい。魚の骨が多い。きなこパンが

おいしい。
• パンがぱさぱさになって、唐揚げの肉が殆ど感じられなかった。前のほう

が美味しかった。
• 小学校の給食のほうが美味しかった。
• 揚げ物が脂っこいです。特にカレイの竜田揚げはソースもなく味が少ない

のでクラスでも不評です。残飯の解決策としてソースやふりかけは持って
くることを許可してほしいです。そしてなぜきなこパンが中学校では出な
いのですか︖

• 揚げ物の油が強すぎる。食べるのがしんどい。

「食べる時間が足りない」63件（小28・中35）
• ご飯の量が多いと思う。食べる時間が長くなれば、完食できると思う。
• 量が多く、時間も少ないので、食べ切ることができない。
• 圧倒的に食べる時間が短すぎて食べ切れるような時間がありません。
• 美味しいのに、時間がなくて食べきれないので食べる時間を長くしてほし

いです。
• おいしすぎておかわりたくさんするけど時間がたりません泣。
• 食べる時間が短いので、帰ってからお腹が空いてしまう。
• とても暖かくて美味しいです。食べる時間を増やしてもらえるとおかわり

がしたいと思いました。

「量が少ないです」84件（小72・中12）
• 少ない︕︕
• 量が少なすぎて困りすぎてしまう。すぐお腹が空いてしまう。
• 牛乳200ミリリットルは、すくなすぎ。
• １人分が少なすぎるもっと食べたい。
• 牛乳の量を１人200MLが少ない。だから最近の子は背が小さい。
• 毎日牛乳２本飲みたいです。美味しいからもっともっと食べたいです。
• 白ご飯の量が足りない。

「量が多いです」59件（小38・中21）
• 美味しい物を作ってもらってんのに量が多いから食べきれない。
• もうちよっとパンが小さいほうがいい。
• あまりにもコメが多い割には野菜や肉が少ないので、コメを減らし、もっ

と野菜や肉を増やしてください。あとは麺類が少ないので麺類を出してく
ださい。あと、時間がないときで十分ぐらいしかありあせん。もう少し時
間を確保してください。

• 量が多くて気持ち悪くなる。
• パンの日が少ない。クラスのご飯の入れ物にいつも余っているから、食品

ロスになっているから全クラスもう少し御飯の量は減らしていいと思う。
• 個人の自由で給食の量を減らせるようにして欲しい。
• ご飯多すぎ。
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学校給食に関するアンケート実施結果（その他）

【給食について思うことを自由に記入してください】

「その他」
• ご飯と牛乳が合わないからお茶に、してほしい。
• なぜ牛乳が出るのか。
• 牛乳は給食全般あっていないとおもう。
• 私達に必要な栄養を、ちゃんと考えて作ってくれてると思う。
• 栄養バランスが抜群。
• 好きな食べ物が多くて5.6時間目が楽しくなります。おいしいです。
• 好きなものがほぼ毎日出るのでありがとうございます。
• もうちょっと好きなものが食べたい。
• 海鮮を出してくれないのが悲しい。理由もわかるけど。
• 自分の嫌いなものが多くて食べれないことが多い。
• ぶどうパン、ピクルスが嫌い。
• 量やメニューに関しては文句はないが、わざわざ嫌いな人が多い食べ物を

出す必要もないかなと思う。
• にんじん嫌いなのに毎日出てくる。
• 私は小さい頃からニンジンが苦手でした。ある日の給食で「にんじんしり

しり」が出ました。友だちに勧められて恐る恐る食べました。不味い…と
思っていたにんじんしりしりはとても美味しく、完食することが出来まし
た。給食が克服の第一歩となりました。本当にありがとうございました。
感謝しています。

• 給食は、嫌いなものを克服できるからいい。給食の時間には、みんなと仲
良く食べれるから嬉しい。

「その他」
• 私は苦手なものが多いけど、少なめにしていざ食べてみると意外に食べれる

という経験が結構多かったです。給食のおかげで好き嫌いを克服できました。
まだ苦手なものがたくさんあるけど、給食に出てみたら食べず嫌いではなく、
一回でも挑戦したいです︕︕

• 苦手な物もあるけれど給食だとなぜか美味しく感じられます。
• 給食の時間は、友達とたくさん話せる時間だし、色んなメニューが出るから、

とてもいい時間だと思います。それに、とっても美味しいので、明日の給食
を、調べたりしています。

• 早くみんなと話して食べたい。
• 小学卒業するまでに、机の向き変えて、おしゃべりしながら食べてみたい。
• うるさくてお昼の放送があまり聞こえなかったりする。
• みんなで食べる給食が美味しい。
• できたてのものだから、熱々もあるし、ヒエヒエのものもあるから、いいと

思いました。
• とても美味しいですが、スープが熱すぎて毎回口の中がやけどする気がしま

す。温かい給食ありがとうございます。
• とにかくお米が冷たくて硬い。牛乳がぬるいです。
• 冷めているときと温かいときがまばらです。
• お皿がとても重いので配膳しづらいし食べにくい。お皿を割ってしまう。
• 食器が重い。プラスチックでさえ重いが陶器は信じられないほど重い。1階

から４階までその重い陶器のお皿を持って上る時は手にあとがついて死ぬほ
ど痛い。
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